

Tierra y Libertad

REPRODUCCION Y ADMINISTRACION: UNOL 19, 1.º, 2.º. BARCELONA

Precio de paquetes y suscripciones
ESPAÑA, PORTUGAL y AMERICAS
Paquete de 25 ejemplares, 2,75 ptas.
o sea a 11 céntimos ejemplar
Trimestre 2' - ptas.

EXTRANJERO:
Paquete 20 ejemplares, 2' - ptas.
Trimestre 3'50 ptas.
No se sirven suscripciones si no se
pagan por adelantado

El Lock-out patronal hunde a la nación en la ruina y al pueblo en la desesperación. Contra el lock-out, la ocupación de las fábricas. Contra la inminente provocación fascista, la Revolución social y el Comunismo Libertario

El proceso de la descomposición del mundo capitalista

Todos los días podemos a notar nuevos síntomas de la descomposición del mundo capitalista, del resquebrajamiento del principio de autoridad, de la quiebra del respeto a las viejas formas económicas y políticas.

Si hace unos años nos hubiesen dicho que el socialismo parlamentario iba a pensar siquiera en recurrir a la fuerza para imponer sus puntos de vista, como en Austria o como se pregonaba demagógicamente por algunos representantes de ese movimiento en España, no lo habríamos podido creer.

Desde el nacimiento del socialismo político se ha tenido en él un obstáculo insuperable para el triunfo de la revolución; cincuenta años de educación legalitaria de las masas, de claudicaciones y de traiciones, no se bursan en un instante. Y si no viviésemos en el período en que vivimos, donde las ideas más firmes se tambalean de la noche a la mañana, donde las instituciones más tradicionales y consagradas se desmoronan como por arte de magia, el conato de revolución del "socialismo" político hacia la evolución social, no sólo no sería concebible, sino que habría sido absurdo pretensario.

Otto Bauer, el jefe socialista austriaco, acaba de reconocer el error de la fe en la legalidad, en las promesas gubernativas, en la eficacia del parlamentarismo, y atribuye a ese error la terrible derrota de los trabajadores de Austria.

Vienen a darnos, por fin, la razón los más encarnizados enemigos de la táctica revolucionaria y los más viejos defensores de la conquista del poder por medio de las urnas electorales.

Esperamos que comprendan también que no es el camino de una nueva tiranía el que conviene seguir, sino la conquista de la economía por los productores y la reorganización de la producción y de la distribución sobre bases sociales, con exclusión de toda ingerencia extraña. El día en que aquellos que hoy reconocen que a la fuerza de la reacción no puede oponerse con eficacia más que la fuerza superior del progreso social, reconozcan igualmente que el cambio de las condiciones actuales no debe hacerse en el sentido de una nueva forma de esclavitud sino en el sentido de la libertad y de la nivelación ante el derecho a la vida de todos los seres humanos, el día que comprendan que en lugar de una revolución por decretos de Estado es preciso asegurar a los trabajadores y a los campesinos la libre determinación en sus lugares de trabajo, y proceder a la nueva estructuración de abajo arriba, de lo simple a lo compuesto, y no de arriba abajo, ese día se habrán deshecho los más grandes obstáculos para el triunfo de la justicia social.

Una serie de movimientos huelguistas de carácter moral y de reivindicaciones materiales ha vuelto a producirse en España a pesar de toda la represión gubernativa, de la ley de prevención, elevada a la categoría de estado de alarma, de los 15.000 obreros revolucionarios presos, de la clausura de los sindicatos de la Confederación y de su prensa. Y es que el descontento popular, el ansia de liberación, el clamor por el pan de cada día no requieren la obra de los supuestos "agitadores profesionales", de los propagandistas, sino que se manifiestan espontáneamente, sin pedir permiso al consejo de nadie.

En un diario de la reacción de Madrid, los obreros se niegan a trabajar junto a fascistas declarados; los obreros de la construcción reclaman, como así obraban otros gremios, la España de 41 horas y otras mejoras insignificantes; en Barcelona y en otras ciudades de España se mantienen numerosos conflictos en favor de elevadas insignificantes de salarios, cuando al preguntárselo uno a uno a cada huelguista se dirá que el trabajo está en esas mejoras insignificantes, que el capitalismo podría conceder sin experimentar el

más mínimo daño, sino en la conquista de todos sus derechos.

Aumentan los precios del costo de la vida, se reducen los días de trabajo, se deprecia la moneda, se dificulta el derecho a vivir por la incapacidad del capitalismo para solucionar sus inevitables contradicciones y no obstante, se quiere que los obreros se resignen a apretarse el cinturón, a morir de hambre, a ver morir a los suyos por falta de alimentación, de higiene, de albergue.

El gobierno Lerroux, lo mismo que antes los creadores de la legalidad republicana - socialistas y republicanos de izquierda - quiere detener la marcha del sol como José, impedir todo gesto de descontento entre los trabajadores españoles. No lo consiguieron sus antecesores, no lo conseguirá tampoco este gobierno, aunque repita y multiplique lo de Casas Viejas, lo de Sevilla en 1931, lo de Martínez Barrios en ocasión del 8 de diciembre, lo de Castiblanco y Arnedo. La marcha de la revolución, fruto lógico de la descomposición fulminante del capitalismo y de su aparato de defensa, el Estado, no es consecuencia, respetamos, de los "agitadores" más o menos conocidos, es el resultado de la situación real de España y sólo con un cambio de esa situación podrá ser evitada.

No hay que olvidar que si netiva y caudalesca es la adhesión de nuevas fuerzas a la obra de la revolución anticapitalista, también es activa la defensa de los baluartes del viejo régimen. El fascismo se propone oponerse en España, con una modernísima técnica de combate, con armamento perfecto, al triunfo de la revolución.

En los últimos tiempos sus provocaciones y su agresividad pavan do la línea de lo intolerable. Cuenta probablemente con fuertes recursos financieros, con promesas de apoyo militar y policial. Como el naufrago, se agarra a un clavo ardiendo, el capitalismo recurre al fascismo, que una vez en el poder hará del Estado, no un servidor, sino un amo de la economía, un autócrata absolutista, dueño de vidas y haciendas.

Nada extraño sería que las fuerzas de la reacción, con el apoyo de todos aquellos privilegiados, políticos o económicos, que advierten que la situación es insostenible con el ropaje desprestigiado y estéril de la democracia, se presenten el día menos pensado como la salvación de un mundo agonizante. ¿Qué hacer entonces?

Los trabajadores españoles no consentirán el fascismo; para que éste triunfe habrá de hacerlo a través de una guerra civil tenaz que daría a la revolución ocasión de traducirse en hechos combativos y en manifestaciones económicas y sociales superiores. Al primer amago de golpe de Estado fascista, se ocuparán las tierras y las fábricas, los medios de transporte y de comunicaciones, convirtiendo cada lugar de trabajo en un baluarte de defensa y de ofensa, rehusando toda labor para el enemigo. Tenemos en nuestra cualidad de trabajadores una fuerza superior a la fuerza de la reacción armada: las fábricas, la llave de la producción.

En lugar del abandono del trabajo, en lugar de salir de las fábricas y de paralizarlas, los trabajadores quedarán en ellas, y desde cada una, coordinada con las demás por afinidad de producción y comunidad de intereses, se comprenderá la gran ofensiva con todos los medios, económicos y políticos. Siendo nosotros dueños de la mayor parte de la vida productiva del país, la reacción será vencida; si es verdad que en el terreno del armamento estará tal vez al comienzo en mejores condiciones de ofensiva que nosotros, cuando en lugar del frente de lucha previsto opongamos una nueva orientación productiva y hagamos de cada lugar de trabajo un cuartel y una fortaleza, la victoria no tardará en inclinarse hacia nosotros.



El fantasma de la muerte que es el fascismo, se ciesa sobre el mundo intentando optimarlo entre sus brazos aselinos.

PENA DE MUERTE

Tres meses, llevábamos bajo el estado de prevención y cuando parecía que ya bastaba tan prolongada duración, nos obsequian con el estado de alarma. Y por si todo esto no fuese bastante para hacernos la vida dura, amarga y trágica, se empieza a rumorear que va a ser restablecida la pena de muerte. Naturalmente, el ministro de Justicia ha declarado apresuradamente que no es cierto el rumor. Pero hay un refrán popular que dice "cuando el río suena, agua lleva" y como los ministros tienen la fea costumbre de mentir siempre y de hacer todo lo que niegan, nosotros nos ponemos en guardia y advertimos al pueblo el gran peligro que se cierne sobre sus cabezas y más que nada sobre los anarquistas.

Se habla de que la pena de muerte sólo sería aplicada a los atracadores, pero caso de prosperar ese criminal propósito, ya veríamos la manía que desplegarían jueces y fiscales para descubrir un atracador en cada obrero rebelde y en cada anarquista.



Hacia el presidio! En tanto los fascistas se van adueñando de España, los obreros anarquistas van camino del presidio.

Impunismo fascista

El pasado domingo, fué sorprendida por la policía en Barcelona una reunión fascista que era presidida por el aventurero doctor Albiñana.

Los policías fueron golpeados por los fascistas y encadenados con sus pistolas. En cambio, al llegar detenidos a la Comisaría de Orden Público, los fascistas fueron tratados con toda clase de consideraciones.

Ya puede constatare como los fascistas actúan de una manera procaz, descarada; burlándose, ridiculizando a todas las instituciones oficiales.

Y las autoridades que tanta crueldad emplean cuando de trabajadores anarquistas se trata, guardan infinitas consideraciones a esa basura reaccionaria.

Las lecciones de los levantamientos revolucionarios en España, desde antes de la república hasta el 8 de diciembre de 1933, nos autorizan a pensar en las ventajas de la acción económica del proletariado y de los campesinos, como primera etapa al menos de la acción insurreccional armada. Frente al fascismo cabe esa solución y esa táctica.

D. A. DE SANTILLAN.

EL MOMENTO IBERICO

EL LOCKOUT ECONOMICO LLEGA A TOMAR UN ESTADO AGONIZANTE. AMENAZA DE LA PATRONAL CONFABULACION DE LA IZQUIERDA REPUBLICANA DE CATALUNA CON LOS PRIMATES DE LA ECONOMIA BURGUESA. REPRESION DE LA F. A. I. Y DE LA C. N. T.

En la península ibérica, a la crisis económica de carácter mundial se ha añadido el trastorno que voluntariamente produce la patronal en la economía de nuestro suelo. El frente patronal constituido en Madrid es el comienzo de una ofensiva sin entrasas contra la clase trabajadora. En los conflictos estallados en Madrid, como la huelga del ramo de construcción, en la de camareros, y, en otros conflictos en puerta, se vislumbra una actitud aldrada y provocativa de la patronal: Oposición manifiesta a las 44 horas y anulación de una serie de mejoras. Pero esas medidas serán respaldadas por toda la burguesía, que amenaza con un lock out económico en toda la península.

En Cataluña la burguesía indígena sigue el dictado de la burguesía pan-española. Despidos y un sin fin de medidas que no persiguen otro objetivo que hundir en la miseria al proletariado. Pero si en Cataluña se produce la amenaza económica es gracias a la confabulación de la Izquierda - y apéndice socialista - con la burguesía para hundir a la F. A. I. y a la C. N. T. Es la izquierda por lo tanto la organización política responsable del malstar económico del trabajador catalán.

A la F. A. I. y a la C. N. T. se les persigue con saña desigualada. De nuevo se recoge nuestra prensa y se repite lo que ya es secular en el suelo catalán: Persecución a sangre y fuego contra nuestras organizaciones.

LOS SOCIALISTAS Y LAS IZQUIERDAS HAN POSIBILIDAD EL ESTADO ACTUAL DE COSAS: SU ACTUACION EN LA PASADA CRISIS

La llegada al poder de las derechas tiene como premba la contrarrevolución ibérica capitaneada por los socialistas y la pequeña burguesía. Y la traición a los postulados de manumisión social, que palpita en los pechos proletarios, a más de la persecución desenfrenada de que se nos ha hecho objeto, ha permitido la hegemonía radical-agraria. Es del dominio público la actitud bélica de los socialistas una vez perdido el pesbre burocrático. Los partidos pequeño burgueses han oscilado en torno del partido socialista cuando se ha tratado de defender los fondos de las convulsiones.

Durante la tramitación de la crisis se ha puesto de manifiesto el objetivo que persiguen los adláteres de la situación Azafia. En las consultas evacuadas en el palacio presidencial han aconsejado una inmediata disolución del parlamento. Se destaca del vocerío izquierdista la invocación de un supuesto golpe de Estado que según ellos se producirá si las derechas se encaraman en el poder empleando los medios que la pequeña burguesía puso a su alcance. Se ha hablado de una nueva convocatoria del comité contrarrevolucionario que se consagró como tal con el pacto de San Sebastián. Es digno de remarcar un almuero con carácter político, celebrado en Madrid al que concurrieron los más destacados militantes de las izquierdas.

La izquierda de Cataluña ha jugado un papel equivoco en ese momento ibérico. Por un lado apoyaba el resto de las izquierdas españolas: Viaje de Companys a Madrid; entrevistas celebradas. Y por otro lado propugnaba la continuación de Lerroux para completar la financiación de los servicios traspasados. A más en Barcelona se manifestaban en la calle y en los pasillos del parlamento catalán con una hostilidad manifiesta para Lerroux a pesar de haber hecho manifestaciones contrarias minutos antes. Esa actitud voluble de la pequeña burguesía es la continuación de su ac-

titud contrarrevolucionaria durante el período 1931-1933.

PRINCIPIO DE UNA NUEVA ETAPA EN LA REVOLUCION IBERICA. NUESTRA POSICION

La enreujada ibérica tiene un peso específico. Las derechas todavía no se han atrevido a asaltar el poder. Para hacerse cargo del Estado debían estar dispuestas y verse con suficiente fuerza para llevar a cabo una represión feroz contra el proletariado. Y como han visto que todavía no podían instaurar con probabilidades de éxito el período de predominio ultra-derechista, han confiado de nuevo a Lerroux la misión de ir apretando el dogal que va estrangulando a España entera. Esa es la etapa que vive el país ibérico: Preparación de la entronización descaudada de los Gil Rubia, Martínez Velasco, Cambó, Primo de Rivera, Calvo Sotelo... Y mientras Lerroux cumple con su cometido, el sector derechista llurará las contradicciones que existen en su órbita.

Ante el patente y manifiesto avance de los latifundistas y burguesía financiera, que arrastra al resto de la burguesía, no nos queda otro remedio que acelerar la insurrección para adelantarnos a los propósitos de nuestros enemigos. A la INSURRECCION, pues, con todo coraje y alma para cortar el paso a las derechas y acabar con las contradicciones de la pequeña burguesía.

JAIME BALIUS

Servicio de Librería

- S. Faure: Doce pruebas de la inexistencia de Dios ... 0'20
- R. Malatesta: Entre campesinos ... 0'20
- E. Malatesta: En el café ... 0'30
- P. Kropotkin: La ley y la autoridad ... 0'20
- I. Puente: Finalidad de la C. N. T. ... 0'35
- I. Puente: Apuntes sobre Comunismo Libertario ... 0'20
- Enlillo Gante: Canelonero revolucionario ... 0'20
- H. Mellé: Organización, agitación y revolución ... 0'20
- C. Gallero: Anarquía y Comunismo ... 0'15
- Dr. N. Converti: República y anarquía ... 0'20
- J. Bonet: Al servicio del Comunismo Libertario ... 0'20
- Gilbert: La C. N. T., la F. A. I. y la Revolución española ... 0'20
- Dr. Juan Lázaro: La revolución sexual de nuestro tiempo ... 0'40
- J. March: Cómo nos defendan ... 0'75
- P. Kropotkin: Justicia y Moralidad ... 0'20
- Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD para 1934; profusamente ilustrado ... 2'--
- C. Malato: Correspondencia escolar (tela) ... 3'--
- J. Lázaro: La locura de las guerras ... 0'50
- Ibarreta: La Religión al alcance de todos ... 2'--
- La Revolución Social: hermosa alegoría a ocho colores ... 1'50
- Toupe revolucionario (tela) ... 1'50
- L. Fabbri: Mi Credo social ... 0'20
- J. Sánchez Bosa: Abogado del obrero ... 4'--
- D. A. de Santillán: La F. O. B. A. ... 3'--
- Einstein: La lucha contra la guerra ... 0'50
- Suplemento de T. y L. ... 0'30
- Tierra y Libertad, semanario ... 0'15

A todo pedido superior a 5 pesetas, hacemos el 25 por ciento de descuento.

Composición mecánica J. Bertrán Industrias Gráficas, Aribau, 205